



LA AGENDA DE



EL INDEPENDIENTE

- Los datos llegados de Madrid indican que la interparlamentaria México-España fue la más vacía e irrelevante de la historia, por más que el senador morenista **Ricardo Monreal Avila** quiso darle relevancia. El argumento se infló para hablar de "diplomacia parlamentaria", pero más con intenciones justificar su presencia en Madrid y su ausencia en la marcha de apoyo al presidente **López Obrador**. La agenda bilateral quedó congelada desde que el presidente mexicano le exigió disculpas a los Reyes de España por la represión a los indígenas en la época de la conquista y la colonia.
- Los datos a la vista indican que la relación **López Obrador-Ricardo Monreal Avila** ha entrado un juego de tensión *suma cero*: lo que pierda uno lo ganará el otro, y en los hechos ninguno de los dos quiere perder. Sin embargo, en las tensiones políticas gana siempre el que tiene todo el poder y no importa si vence o sale derrotado, porque al final de cuentas lo que importa son los instrumentos políticos para capitalizar conflictos. Las reglas del juego político presidencialista mexicano señalan que no se puede arrinconar a un presidente ni menos obligarlo a tomar decisiones, a pesar de los peores secretos políticos existentes, porque lo que importa es la estructura de poder y no los intereses de un político cuya fuerza depende del poder institucional de la Presidencia.
- En la Cámara de Diputados existe un mutismo en la bancada de Morena y los primeros indicios señalan que casi ningún legislador se saldría del partido para apoyar o sumarse a la precampaña presidencial del senador **Monreal**. Inclusive, en la Cámara alta tampoco tiene aseguradas muchas lealtades **Monreal** porque los senadores aspiran a gubernaturas, a la reelección senatorial o, en el peor de los casos, alguna alcaldía o diputación federal o local, cargos que va a decidir personalmente el presidente **López Obrador**.



Vacía e intrascendente, la reunión Interparlamentaria México-España, a la que fueron Santiago Creel y Ricardo Monreal.